
平成２4年度　岩槻区対話集会開催概要（９月）
No. 「質問・要望・提案」の内容 「回答・見解・処理方針」の内容

1
南辻・新曲輪線を蓮田に新設される予定のI．C並びに幹線道路等に延伸整
備を早期に実現について

南辻・新曲輪線は、岩槻区城町2丁目から江川土地区画整理事業地内までの都市計
画道路です。

当該道路につきましては、現在のところ、蓮田に新設される予定のI．C並びに幹線道
路等への延伸の計画はございません。

また、本市では、都市計画道路について計画の見直しを行っているところです。１６４
路線、総延長約３９２kmを都市計画決定しており、選択と集中により鋭意整備を進め
ていますが、未だ総延長の約半分が未整備の状況です。

未整備の都市計画道路は、長期にわたる建築制限などの問題を抱えており、本市で
は都市計画道路を抜本的に見直すことにより、この課題の解消が図れると考えてい
ます。

この見直しでは、本市の目指すべき姿である「都市計画の目標」や「都市づくりの基本
戦略（将来都市構造のあり方）」の実現に向けた道路網計画を位置付けることとして
います。

この道路網計画の検討における都市構造からみた評価の考え方を踏まえると、江川
土地区画整理事業地内から蓮田市への南辻新曲輪線の延伸については、実現は難
しいと考えています。
【都市局都市計画部都市計画課】

2 岩槻区学校給食センター跡地を利用した公民館整備について

岩槻区内における公民館の整備につきましては、中心部に施設が集中している現状
はありますが、コミュニティセンター等を含めたコミュニティ関連施設の整備水準が10
行政区の中でも高い状況でございます。

今後につきましては、公共施設マネジメント計画に基づき、周辺地域のコミュニティ関
連施設の整備水準や他の公共施設の整備状況を勘案しながら検討してまいりたいと
考えておりますので、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。
【教育委員会事務局生涯学習総合センター】

3
岩槻区学校給食センターが廃止の場合は跡地を利用したコミュニティ施設
と赤坂沼の自然公園としての整備について

赤坂沼周辺につきましては、さいたま市緑の基本計画の中で赤坂沼と周辺の斜面林
の一体的な保全に努めることとしております。

当該地は野生動物の生息や植物の生育にとって貴重な自然が残された地域である
ため、豊かな自然環境を残す赤坂沼と周辺の斜面林の保全・活用は、将来に向けて
大きな役割があるものと考えております。

赤坂沼周辺の整備にあたっては、沼の周辺環境や特性を生かすとともに、緑地及び
自然環境の保全等を考慮し、関係部局と協議しながら検討してまいります。
【都市局都市計画部都市公園課】

4

綾瀬川に架かる馬喰橋及び水神橋が老朽化のため、平成２４年７月中に車
両は全面通行止め（歩行者・自転車は除く）となっておりますが、この地区は
ほとんどが河合地区の農家の方々が耕作しており、非常に不便を強いられ
ておりますので、これらを十分に考慮して、早期の新設（架替え）を図って頂
きたい。

綾瀬川にかかる馬喰橋及び水神橋は、老朽化のため補修の要望を受けて調査した
結果、自転車を除く車両の通行に安全が確保されない状況が判明致しました。

この結果を受け、馬喰橋及び水神橋の車両通行止め（自転車を除く）の対応をとらせ
ていただいております。通行止めに際し、地元農家の方々より「馬喰橋及び水神橋が
古くから利用されていること」「地元農家の方々の生活に重要な役割を果たしているこ
と」を伺わせていただきました。

この状況を考慮し、本市は馬喰橋及び水神橋を架替えする方針を決定いたしました。
今後、年度内に測量業務及び地質調査業務を発注し、業務完了後に続いて設計業
務を発注する計画です。
そして来年度以降の速やかな架替えを予定しております。

地元の方々には大変なご不便をおかけしておりますが、ご理解とご協力をお願いい
たします。
【建設局北部建設事務所道路安全対策課】

5
慈恩寺小学校通学路である観音通りにガードレール設置要望の進捗状況
について

現在、本市では、市内通学路の交通事故防止の徹底を図るため、教育委員会、警
察、及び道路管理者が連携して、通学路の緊急合同点検を実施しているところです。

ご質問いただきました観音通りの交通安全対策につきましては、７月末に関係者が連
携して緊急合同点検を実施しており、その結果を受け対策について検討しているとこ
ろです。

当該道路においては、現況の歩道幅員が狭いことから、ガードレール設置が困難で
あり、今後は、早期に区画線表示、グリーンベルトの更新、及びポストコーン等の安
全施設を設置することにより、即効性のある安全対策を図っていきたいと考えており
ます。
【建設局北部建設事務所道路安全対策課】
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6
慈恩寺小学校児童の通学路である表慈恩寺西部自治会区域内の道路が
狭いためグリーンベルト及び横断歩道の設置について

横断歩道の設置につきましては、道路交通法の交通規制に該当し、警察の管轄とな
ります。

岩槻区役所としては、地元自治会や学校等から横断歩道設置の要望書を提出してい
ただければ、現況を確認し岩槻警察署へ要望書の提出をして参りますのでご理解い
ただきたいと存じます。

また、グリーンベルトの設置については、児童の誘導方法や設置箇所など岩槻警察
署の指導を仰ぎ、警察が設置する横断歩道に併せて検討して参りますのでよろしくお
願い致します。
【岩槻区役所くらし応援室】

7
(１)西徳力の遊水池の用地買収の進捗状況について
(２)上院川の改修工事及び遊水池の工事計画について

(１)西徳力の遊水池の用地買収の進捗状況について

Ｈ２３年度、徳力調節池の計画予定地に関する関係土地所有者の方たちのご協力を
いただき１００％買収することが出来ました。
今年度は、秋頃の工事発注を目指して、詳細設計や工事説明会などを順次進めてい
く予定としております。
工事着工までの草刈等については維持管理に努めてまいります。

(２)上院川の改修工事及び遊水池の工事計画について

準用河川上院川の改修工事は、慈恩寺地区の浸水被害軽減に向けた基本計画に基
づき進めており、早急に対策の必要な西徳力の調節池の工事につきましてもその一
環でございます。しかしながら、準用河川上院川の改修を進めることが最も当地区の
浸水被害軽減に寄与するため、これからも準用河川上院川改修に向けて努めてまい
ります。
【建設局土木部河川課】


